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令和元年６月２８日 



 

令和元年度 第３回越知町農業委員会総会会議録 

 

令和元年 6月 28日 越知町農業委員会総会を越知町役場 3階大会議室に召集された 

 

1 会議日 令和元年 6月 28日（金）午前 9時 00分～午前 9時 45分 

 

2 出席者 

 農業委員（9名） 会長 須内啓次  職務代理者 藤原幸子 

      

 

 農地利用最適化推進委員（5名） 

       

 

 事務局職員（2名） 

    局長 田村 幸三   農政係長 橋村 和佳     

 

3 本会に出席を求めたもの 

 

4 議事 

    議案第 7号 非農地証明願いについて 

    議案第 8号 越知町農用地利用集積計画について（協議） 

     

5 その他 

  

 

 

6 閉会 

1  藤原 幸子 2  大原 典子 3  欠員 4  吉田 由太郎 

5  箭野 正昭 6  橋詰 節 7  大原 利武 8  和田 昌夫 

9  岡林 富士男 10  須内 啓次  

   松井 邦夫    濱田 學 斎藤 信夫    片岡 政彦 

   片岡久一郎  



          開会及び議事   午前 9時 00分 

 

会  長  定刻になりましたので、第３回越知町農業委員会総会を開催します。委員

の皆様にはお忙しいところお集まりいただきまして、ありがとうございま

す。なお、本日は議事に先立ちまして、6 月 10 日にご逝去されました山

﨑耕助委員のご冥福をお祈りしまして、黙祷をささげたいと思いますので、

皆さんのご起立をお願いします。黙祷。 

 

      お直りください。ありがとうございました。山﨑委員は昭和 60 年 7 月よ

り 11期、32年の長きにわたり農業委員を務めて活躍されました。そのう

ち、平成 14年からは 16年間にわたり、会長の職務を務めていただきまし

た。今年の 2月に体調を崩され、治療を受けているということで聞いてお

りましたが、5月には田んぼぐらいはやりたいということで苗を取りに来

て、元気な姿を見ていたので、こんなに急にお別れの日が来るとは思いま

せんでした。信じられない気持ちは皆さんも同じだと思いますが、謹んで

ご冥福をお祈りします。 

      それともう 1点、山﨑委員のお香典は、互助会のほうから規定でお渡しし

ていますが、今回、私と事務局と職務代理者の三者で話し合って、規定に

はないのですが、山﨑委員には大変活躍、貢献していただきましたので、

お花もあげたらどうかということで、勝手ながらお花もお供えさせてもら

いました。急なことでしたので事後報告になりますが、この場をもちまし

て報告させていただきます。 

      それでは、議事に入ります。本日の署名委員は、吉田委員、和田委員お願

いします。それでは、議案第 7号 非農地証明願いについて事務局より説

明お願いします。 

 

事 務 局   説明させていただきます。1番、申請人は〇〇の〇〇〇〇さん、調査委員

は箭野委員にお願いしています。土地の所在地番は〇〇字〇〇761 番 3、

地目は田、面積は 46 ㎡、利用状況は昭和 30 年から宅地となっています。

ほかに田が 2 筆と畑が 2 筆の合計 5 筆で、590.81 ㎡です。現地の写真、

切図等付けておりますので、ご参考になさってください。以上です。 

 

会  長  はい、ありがとうございます。それでは、現地調査の報告をお願いします。

箭野委員お願いします。 

 

5 番委員   6月 24日に行ってきました。場所は〇〇の〇〇から西に約 500ｍの所です。 

まずは 761番 3ですが、耕作放棄地になって草ぼうぼうです。上の段は空

き家になっています。762番 2と 762番 3はともに雑木が覆い茂っており



ます。作物が作れる状態ではありません。白い屋根は作業小屋の空き家で

す。次の 763番 1も雑木が覆い茂って下の道も通れる状態ではありません。

762番 2、762番 3、763番 1は住宅ですが空き家です。 

764番ロの上段の一部は空き家ですが雑木に覆われていて、住めるような

状態ではありません。 

調査地はすべて空き家と雑木が覆い茂っており、非農地と認めても何ら問

題ないと思います。 

 

会  長  ありがとうございます。先ほど調査委員から報告ありましたが、この件に

ついて審議をお願いします。 

 

事 務 局   すみません。先ほど気が付きましたが、航空写真の境界線の枠が少し左に

ずれています。現況宅地と書いてある所はすべて空き家になっています。 

764番ロの赤く囲んでいる所は、倉庫なのか家なのか判断がつきかねます

が、古い空き家です。後ろは原野と言いますか、雑木林になっている所で

す。1筆ですが、利用状況が分かれておりましたので、二段に書かせてい

ただきました。 

 

会  長  境界線を訂正しておいてください。 

 

事務局長  黄色い境界線の枠が家にかかるように南側にずらしてください。 

 

会  長  ここは随分前から空き家なんですか。 

 

（委員口々に）ずっと前から空き家。 

 

事 務 局  持ち主の方にもお話しを聞いたのですが、その方が学生の時から家があっ

たとのことでした。80 代ぐらいの方なので、何十年も農地でないことは

間違いありません。現地も見ましたが、かなり古いです。 

 

会  長  皆さんこの件について何かありませんか。 

      （質問、意見なし） 

      ないようでしたら、採決に移りたいと思います。第 7号議案について賛成

の方は挙手お願いします。 

      （全員挙手） 

はい、全員です。第 7号議案は可決されました。 

続きまして、議案第 8号越知町農用地利用集積計画（協議）です。 

農業経営基盤強化促進法第 18 条第 1 項の規定により越知町長から諮問が



あった件について審議を求めます。事務局より説明お願いします。 

 

 

事 務 局  はい、説明します。1番、貸し手は〇〇の〇〇〇〇さん、借り手は〇〇の

〇〇〇〇さん、利用権の種類は使用貸借再設定で、令和元年 7月 1日から

令和 4 年 6 月 30 日までの 3 年間です。土地の所在地番は〇〇字〇〇1500

番、現況地目は田、面積は 535㎡、ほか 5筆ありまして、合計 6筆の 1,754

㎡です。 

農業経営基盤強化促進法第 18 条第 3 項の各要件を満たしていることを確

認しています。以上です。 

 

会  長  はい、ありがとうございました。議案第 8号は協議事項です。皆さんのご

意見伺います。 

      これは再設定ですけれど、作物は生姜ですか。 

 

濱田委員  生姜やね。 

 

会  長  ほかにご意見ありませんか。 

      （質問、意見なし） 

      それでは採決に移ります。第 6号議案に賛成の方の挙手を求めます。 

      （全員挙手） 

      はい、全員です。本日の議案は終了しましたので、その他に入ります。 

事務局お願いします。小休します。 

 

 

その他 

 

 

閉会 午前 9時 45分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


